

# 八幡まち協だより

【第100号】 2019年11月1日  
 八幡学区まちづくり協議会  
 近江八幡市宇津呂町73-1 (八幡コミュニティC.)  
 ☎ 0748-32-2300 E-mail hachiman-cc@zc.ztv.ne.jp  
 ホームページ検索 ⇒ 八幡学区まちづくり協議会  
 ブログ検索 ⇒ 近江八幡こんなところ

## 好天に恵まれ 八幡学区市民運動会開催

総合成績 14区の連覇7でストップ。  
 1区 執念で優勝旗を手中に!



1区 安田選手による選手宣誓 「…………… 優勝して 慰労会で美味しいビールを飲みたい」 願望が現実に!!

令和になって初めての八幡学区市民運動会が10月6日、八幡小学校グラウンドで開催されました。心配された台風18号も日本海を北上した関係で影響もなく、強風注意報は出ていましたが、晴天に恵まれ運動会日和となりました。

進。開会式で主催者挨拶、来賓祝辞、諸注意などが行われた後、八幡学区スポーツ功労者2名と優秀選手2名の表彰が行われました。開会式の締めくくりとして、1区の安田選手が選手宣誓を行い、宣誓の中で、「優勝して運動会後の慰労会で美味しいビールを飲みたい」とユニークな表現をして、グラウンド内に大きな拍

手が沸き起りました。午前中に行われた競技で、段ボール箱を1箱ずつ増やしながらか、最終走者は8個を積み重ね持って走る「宅配便レース」では、時折強い風が吹き、段ボールを崩れ落として悪戦苦闘のチームが続出。中には風を計算してバランス良く箱を運ぶチームもありました。



に入っ、6mの高さの籠に玉を入れる大人の玉入れ「天までとどけ」では、数年前までは籠に1個も入らないチームが大半だったのが、今年は5個が5チーム、4個が2チームと、確実に競技レベルが上がってききました。

最終的に、1区が見事に総合優勝を飾り、選手宣誓での願望が正に現実のこととなりました。本

当に美味しいビールで喉を潤し、大変盛り上がり楽しい慰労会になったことでしょう。

【総合成績】

優勝	1区
準優勝	12区
第三位	14区
第四位	2区
第五位	15区
第六位	3区

【優勝杯争奪競技成績】

綱引き	14区
子ども会リレー	14区
地区対抗リレー	1区

【スポーツ功労賞】

- 伊藤 実 (9区)
- 作本大輔 (14区)

【優秀選手賞】

- 安江嘉子 (弓道)
- 藤野竜征 (野球)

(以上敬称略)

ブログに、いろいろな場面を大きな写真で紹介しています。是非ご覧ください。

## 青少年地区懇談会 反省会 スマホなどでネット漬け 子ども達の将来を考える



4つのテーブルに分かれて行われたグループ討議

令和元年度八幡学区青少年地区懇談会の反省会が9月13日、小・中学校の生徒指導の先生と各自治会の青少年健全育成会議理事及び普及員が出席して開催され、4グループに分かれてグループ討議が行われました。

この数年の間に、スマホは大人のみならず子ども達にとっても日常生活に欠かすことのできない必需品として考えられるようになってきました。こうした中、特に子ども達のスマホ使用について

周囲の大人達や家族がどのように見守り対応すればよいのかという問題について、各自治会で行われた青少年地区懇談会の報告資料を参考にしながら、意見交換が行われました。

スマホやタブレットのメリットは、家族・知人などとの連絡（コミュニケーション）が容易であること、情報収集や知識の拡充に役立つことなどが挙げられます。一方、デメリットとしては、犯罪やいじめに巻き込まれること、個人情報の漏洩などが懸念されることと合わせて、視力の低下・学習意欲の低下・脳の発達への影響・家庭内会話の減少なども心配される場所です。その他にも良い面・悪い面があると思われませんが、まずは大人がスマホの使い方に関する正しい知識を身につけて、家庭内で一定のルール（使用制限・使用場所・使用時間・使用範囲等）を決めて使用することが大切であるということとをグループ討議後の全体発表を通じて共有化しました。

### 毎年12月に学区青少年健全育成大会が開催されていますが、今年も12月7日にヴォーリス学園ヴォーリス平和礼拝堂で開催されることになっています。今年の大会では、田澤雄作小児科医師を講師に迎え、「メディアにむしばまれる子どもたち」小児科医からのメッセージ」という内容の講演が行われる予定です。地域の子どもの健全な成長を地域の大人達で見守り育むためにも、多くの方々に参加いただきたい青少年健全育成大会です。

### いきいき健康づくり教室 ニュースポーツを楽しもう〜カローリング〜



9月の「いきいき健康づくり教室」ニュースポーツを楽しもう〜というタイトルで9月25日、コミセン多目的室で開催され、カローリングが行われました。

ニュースポーツは、誰でも気軽に楽しむことができ、プレーする人の年齢・体力・技術等とブレンドした新しいスポーツのことです。2018年の冬季オリンピックで盛り上がったカローリングは今でも記憶に残っている人がたくさんいる人がたくさんおられることでしょう。そのカローリングとフロリング（床）という言葉が合成されてカローリング（水ではなく床の上でプレーする）というニュースポーツが生まれました。

参加者は、近江八幡市スポーツ推進委員の指導を受けながらカローリングを楽しみました。

グリーン近江農業協同組合より  
**グリーンピース基金助成金**

JAグリーン近江の役職員とJAが拠出して、管内地域及び社会に貢献し、豊かな地域づくりの推進と支援活動の一環として、グリーンピース基金が設置されています。

八幡学区まちづくり協議会から自然環境保全に関する活動と社会福祉のための活動の2件について助成金の応募をしたところ、それぞれに助成金を受けることができました。グリーンピース基金の趣旨を十分に理解し、本協議会環境部会では、この助成金を環境整備活動資金の内「八幡堀一斉清掃」のぼり旗の調達に、又福祉部会では、「八幡学区福祉フェスタ」の開催活動資金として充当させていただきまます。紙面ではありませんが、改めてお礼申し上げます。

#### 自転車は道路の左側

しみました。ジェットローラーというカローリングというストーンを前方の的に向かって転がすのですが、微妙な手や腕の使い方、力の入れ方で上手く転がったり転がらなかつたり。10分ほど練習をした後、参加者全員で4チームに分かれて対抗試合が行われました。結構みなさん熱が入り大変盛り上がったニュースポーツのカローリングを体験する90分間でした。

## ワンコインカフェ“ほっこり” 大会議室に場を変えて 人気のオカリナ演奏



9月20日のワンコインカフェ“ほっこり”は、それまでも何度か出演してカフェに来店される人達に人気が高かった“Happy Happy”のオカリナ演奏がこの日も実現。

以前は、演奏のある日もコミセンのエントランスホールで店開きをしていましたが、そこでは狭すぎるようになったため、この日は大会議室に引っ越しての開店となりました。やはり予想通りの来客となり、みなさんオカリナから流れるメロディーを聴き、体でリズムを取りながらコーヒーや紅茶を味わっておられました。ワンコイン（100円）で、地域の人々に楽しんでいただき、そしてコミュニティの輪が広がるこの場はこれからも多くの人達に愛され続けることでしょう。

## 共同募金活動に参加して 私の思ったこと

今回初めて共同募金の活動に参加してもらいました。最初は恥ずかしくて声を出せていなかったけれど、募金に協力してくれた方々が「がんばってね」「おつかれ様」など声をかけてくださり、私はなんだかすごくうれしくなりました。私はその優しい言葉で緊張がほぐれました。この活動を通して優しい言葉は人の心をほぐす力があることを知りました。そして私は誰にでも優しい言葉をかけられるような人になりたいです。（八幡中学生ボランティア）



## 1区子ども会「キッザニア甲子園」へ

夏休み、1区子ども会ではキッザニア甲子園へ出掛けました。ほとんどの子どもが参加し、行きのバスの中でもどんな職業体験をしようか、楽しく話す姿が見られました。

難しく思える職業体験もやってみると楽しく、子どもたちはみんなスタッフの方の話を真剣に聞き、お仕事体験に取り組んでいました。キッザニアの中には、お仕事体験だけでなく、子どもたち用の銀行やATMなどもあり、世の中のシステムが勉強できるいい機会になったようです。

## 13区子ども会「神戸どうぶつ王国」へ

13区では夏休みにバス2台(大人28名・子ども60名)で神戸まで行って来ました。パーク内は動物の魅力が伝わる工夫がされていました。「レッスートーク」や「ドックパフォーマンスショー」などのイベントもめじろ押し。その中、王国イチオシでもある「バードパフォーマンスショー」は圧巻!! 美しいスイレン池のステージに繰り広げられるフライトは迫力満点で、鳥たちの優雅な羽ばたきを間近で見ることができました。親子で感動もある楽しい一日を過ごせました。



## 事業のお知らせ

期 日	時 間	内 容	場 所	備 考
11月 2日(土)	9:30～	文化のつどい・人権フェスタ・安全安心フェスタ	全館	先月チラシ配付
11月 6日(水)	9:00～	貸館予約受付(コミセン・アリーナ…12月分)	事務所 窓口	
11月 8日(金)	10:00～	親子プレイステーション『たんぽぽ』 ＜ミニ運動会＞	多目的室	
11月 15日(金)	10:00～ 13:30～	ワンコインカフェ”ほっこり”	エントランス ホール	送迎支援あり
11月 16日(土)	13:00～	体育施設開放運営委員会(11月分)	小会議室	
11月 16日(土)		<b>八幡学区ハイキング教室</b> ＜湖東三山「金剛輪寺」の紅葉と岡村本家の酒蔵見学＞ 実施日程：令和元年11月16日(土) 午前8時30分出発 参加申込：11月2日(土)～9日(土) 八幡コミセン窓口にてお申し込みください 参加費：800円/1人(金剛輪寺拝観料含む) 【行 程】 八幡コミセン→(バスで移動)→道の駅「湖東三山館あいしよう」(ハイキングスタート)→ 金剛輪寺＜血染めの紅葉＞(自由拝観)→吉田親水公園(昼食・ハイキング終了) 岡本本家酒蔵見学(お酒・甘酒の試飲・買い物)→(バスで移動)→八幡コミセン		
11月 22日(金)	10:00～	親子プレイステーション『たんぽぽ』 ＜絵本を楽しもう＞ 「子ども・本・文化を楽しもう会」の方々に絵本を 読み、わらべ歌を教えてください	多目的室	
11月 27日(水)	14:00～ 15:30	いきいき健康づくり教室 ＜健康リズム体操＞ 脚腰丈夫で若さUP！ リズムにのって体を 動かし楽しみましょう。そして若返りましょう！！ 指導：公益財団法人 大阪ガスグループ福祉財団	多目的室	八幡コミセンまで お申込みください 参加費：無料
12月 3日(火)	9:00～	貸館予約受付(コミセン・アリーナ…1月分)	事務室 窓口	
12月 6日(金)	10:00～ 13:30～	ワンコインカフェ”ほっこり”	午前：大会議室 (オカリナ演奏) 午後：エントランスホール	
12月 7日(土)	13:30～	八幡学区青少年健全育成大会	ヴォーリス 学園	詳細回覧

＜さらに詳しいことについては、まち協事務局までお気軽にお問い合わせください＞

## DMAT 避難所支援訓練

実施日……11月30日(土)  
 会場……八幡小学校体育館  
 内容……12:00～  
 「(仮)災害医療とDMAT」(説明)  
 12:30～ 活動訓練  
 ≪誰でも自由に見学できます！！≫

DMAT (Disaster Medical Assistance Team) とは、日本語で「災害派遣医療チーム」を意味します。DMATは、定期的に必要な研修を受けた医師、看護師、救命士など5名程度で構成され、地域の救急医療体制では対応できないほどの大規模災害時などに、国や県の要請により災害現場や避難所等に急行して医療救護活動を行います。

今回は、八幡小学校を大規模災害時の避難所と想定し、仮の負傷者を仕立ててDMATの避難所支援訓練を実施するものです。

### 八幡コミュニティセンター休館カレンダー

＜11月＞

金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日						
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30

ホームページ検索 ⇒ 八幡まち協

ブログ検索 ⇒ 近江八幡こんなどこ